



Varsovia 26 de Febrero.

LA eleccion de los Vocales que deben formar el Tribunal de Lituania se ha hecho con tranquilidad en los respectivos distritos. Entre los 40 individuos se halla el Príncipe Czartorisky electo por el país de Slonim. La Junta asesorial de Lituania emprenderá en breve el exámen de la causa del Tesorero Tyzenhausen acusado de malversacion de caudales ; y el público espera con impaciencia la decision de un asunto tan ruidoso.

Stockolmo 28 de Febrero.

A principios del corriente salieron de Gothemburgo para Canton en la China los dos navios de la Compañía de la India el Rey Gustavo III y la Reyna Sofia Magdalena. Ambos tocarán de arribada durante su viage ; el 1.º en Cadiz , y el 2.º en el Cabo de Buena Esperanza.

Buda 9 de Marzo.

EScriben de Serakio Capital de Bosnia que á mediados de Diciembre último llegó allí el Gobernador de aquella Provincia Osman-Effendi ; Agá que fue de los Genízaros. Desde los primeros dias se dedicó á la reforma de varios abusos introducidos en la administracion de Justicia. Tambien ha desvanecido algunos rumores que corrian de un próxîmo rompimiento entre las Cortes Imperial y Otomana ; llegando á tal punto el recelo público que muchos habitantes se aprontaban para transferirse á otro pa-

parage ; y algunos prevenian yá sus equipages para entrar en campaña. En el dia se ha restablecido el sosiego.

Viena 10 de Marzo.

Algunos avisos de Constantinopla refieren que estaba muy sobresaltada aquella Corte desde que Mr. Stachieff la participó hallarse en Liorna una esquadra Rusa ; y que habia dado orden para armar 18 navios ó fragatas , de los quales cruzarán 3 en el mar negro y los restantes en el Archipiélago.

Londres 16 de Marzo.

EL dia 13 por la mañana salió de Portsmouth la esquadra grande compuesta de 28 navios de línea , en esta forma : 2 de 100 cañones : 4 de 98 : 3 de 90 : uno de 80 : 11 de 74, y 7 de 64 ; 8 fragatas de 14 á 38, y 4 brulotes. El Vice-Almirante Darby que la manda y monta el navio Britania lleva baxo sus órdenes á los Contra-Almirantes Kempenfelt , Ross y Digbi. Estas fuerzas tan respetables que se dirigen á Gibraltar con un comboy muy considerable de víveres , deben reforzarse aún , segun se asegura , con el navio S. Albano y 3 fragatas que saldrán de Irlanda y Plimouth para incorporarseles.

Al dia siguiente (14) por la tarde se hizo tambien á la vela de la rada de Sta. Elena la esquadra del Comodoro Johnstone con el comboy para la India. El verdadero número y porte de los baxeles de este Comandante es el siguiente : un navio de 74, otro de 64, y 3 de 50 : 7 fragatas de 14 á 32 , é igual número de embarcaciones menores armadas ; una bombardá y un brulote. Como se ha mantenido favorable el viento , es de creer que ambas esquadras y comboyes salgan de la Mancha con presteza y felicidad. Dias pasados causaron alguna inquietud ciertos rumores de que la esquadra Francesa de Brest se juntaría á la de Cádiz ; pero ahora se ha desvanecido semejante recelo con la noticia de que un temporal experimentado últimamente en Brest causó en varios buques de guerra bastante daño (*) y su reparacion retardará muchos dias su salida.

La Corte ha publicado el 14 en Gazeta extraordinaria varias cartas del General Vaughan , del Almirante Rodney y de otros Oficiales que tuvieron parte en la toma de las Islas Olandesas de S. Eustaquio , S. Martin y Saba. Ambos Comandantes exâgeran la importancia de este feliz suceso , asegurando que la 1.^a de

(*) Se sabe de positivo que no se sintió en Brest el uracán.

de dichas posesiones es toda entera un almacén ó gran depósito de géneros pertenecientes á Franceses , Olandeses y Americanos. Consta por las mismas relaciones que los habitantes estaban enteramente desprevenidos , y que les sorprendió sobre manera la intimacion del Teniente Coronel Cockburne sobre que se rindiesen. El comboy apresado consiste solo en 20 ó 30 velas cargadas de azucar , pero las surtas en los puertos pasan de 150 ; además de una fragata de 38 cañones y 5 buques armados de 14 á 26. El valor de los efectos de que se han apoderado asciende , segun Vaugham , á lo menos á 3 millones de libras esterlinas : de cuya cantidad pertenece la mayor parte al comercio de Amsterdam ; circunstancia que celebran mucho ambos Comandantes. El de las tropas de tierra mudó el nombre del Castillo de *Orange* en el de *Jorge* : le ha puesto guarnicion competente ; y ha provisto tambien á la seguridad de la Isla de S. Martin. Concluye Vaugham encareciendo su idéa de haber dexado tremolar en S. Eustaquio la bandera Olandesa para atraer á los buques enemigos : mediante cuyo engaño llevaba apresados hasta el 7 de Febrero , 17 mercantes que aportaron allí incautamente. (*)

Rodney siempre úfano , y mirando siempre las felices resultas de favorables circunstancias como efecto de su valor é intrepidez , refiere en carta á Mr. Stephens que á fin que los Franceses no coligiesen su proyecto contra S. Eustaquio , se presentó con todá su esquadra delante de los puertos de S. Pedro y Fuerte-Real de la Martinica ; lo qual (asegura) asustó considerablemente á los habitantes de aquella Isla defendida solo por 4 navios de guerra y 2 fragatas. Pero sin embargo de la grandísima superioridad de sus fuerzas , de su valor , y del sobresalto de los Franceses solo se determinó á dexar 6 navios y 2 fragatas á las órdenes del Contra-Almirante Drake para observar los movimientos del enemigo ; pasando él con lo restante de sus fuerzas á su expedicion.

Por el inventario de los cañones , armas y municiones halladas en S. Eustaquio y Saba resulta que ascienden á 78 piezas de ar-

(*) Escandaliza el ver que unos Generales se jacten de tan iniquo estratagema y que el Gobierno Inglés lo apruebe publicandolo tan descubiertamente. Si el batirse un buque poniendo otra bandera distinta que la suya se mira entre todas las Naciones por accion villana ¿ cómo debera mirarse esta singular felonía ?

artillería de los calibres de 3 á 18, con 4959 balas para ellos; 4689 libras de pólvora: 143 granadas; 156 petardos: 700 quintales de mechas: 4⁰ balas de fusil: 27⁰ piedras de escopeta; y muy corto número de pistolas, bayonetas y otras armas.

En otra carta del 6 de Febrero participa el mismo Rodney que despues de la toma de S. Eustaquio fueron apresados y conducidos á S. Christoval 3 navios grandes Olandeses cargados de todo género de provisiones navales. Se proponia el Almirante enviarlos á la Isla de la Antigua para el uso de la esquadra Real. La adquisicion de S. Eustaquio le parece cada dia mas importante para el servicio de S. M.; y para poner á los enemigos en mas apuro, se les ha interceptado un comboy que iba de la Guadaupe á cargar de provisiones al mismo S. Eustaquio.

La Isla de S. Martin se rindió á discrecion el 5 de Febrero á una division mandada por Mr. Edhouse: y la de Saba al Capitan Reynolds; el mismo que con 2 navios y una fragata se apoderó del comboy que iba escoltado por un solo buque de guerra Olandés.

El Teniente de navio Inglis Comandante de la chalupa de guerra el Zéfiro habia tomado á la entrada del rio Gambia la embarcacion Francesa el Senegal, despues de un largo y obstinado combate. Veinte y tres individuos entre Oficiales y marineros Ingleses del Zéfiro que pasaron algunos dias despues del apresamiento á bordo del Senegal, se hallaban en aquella presa á tiempo que se prendió fuego y voló (sin saberse por qué accidente) de suerte que perecieron todos.

El Lord Stormont despachó á principios de este mes un correo á Petersburgo con pliegos muy importantes, y la noticia del nombramiento del Caballero Yorck para Embaxador Británico en la Corte de Viena. Para esta embaxada, muy importante en las actuales circunstancias, señalaba el público varios sugetos y entre ellos al Sr. Wraxall. Aseguran que la Corte ha tirado á agradar al Emperador en la eleccion de Mr. Yorck; en quien, dicen, espera hallar aquel Monarca luces relativas á abrir la navegacion del Escaut y franquear la de Amberes, con gran detrimento del comercio Olandés.

Segun cartas fidedignas de Jamayca se pone allí mucho cuidado en ocultar la verdadera pérdida que hemos tenido en la malograda expedicion del rio de S. Juan de Nicaragua; pero lo cierto es que nos ha costado yá 3⁰ hombres efectivos de tropas veteranas, y entre ellos 70 Oficiales; 4 fragatas de guerra: mucha gen-

gente de las tripulaciones y un millon de libras esterlinas , á que han ascendido los gastos de dicha empresa.

La distribucion del nuevo empréstito no ha agradado generalmente, antes bien se ha suscitado discordia entre los mismos prestadores. Muchos sugetos acaudalados se queixan del trato injurioso que dicen haberles hecho el Ministro; pues habiendo convidado públicamente á todos los vasallos del Rey á suscribir les ha puesto en embarazos y causádoles pérdidas por los medios á que han tenido que acudir para efectuar sus pagos. Algunos no han logrado interesarse sino por cortas cantidades , y otros han sido excluidos para preferir á los favoritos del Ministro , quando se supo que daba un fuerte premio ó rédito por el *omnium* (conjunto de todas las diferentes especies de acciones). Añaden que si el ajuste hubiese sido contrario á los prestadores habría cargado el Lord North toda la suscripcion sobre los que presentan estas queixas; pero que habiendo sido ventajoso lo dispuso de otro modo á fin de asegurarse una lista de soborno y corrupcion.

Se han examinado en una junta de la Cámara baxa las peticiones de varios Indios residentes en algunos establecimientos de la Compañía del Asia relativas al supremo tribunal de Judicatura en Bengala. Los que se han examinado hasta ahora son de secta Mahometana y han venido del país de los Maratas. Fueron Introducidos por Mr. Boughton-Ross; y el Orador los hizo colocar en la galería de los Miembros Parlamentarios. Están vestidos casi á la Turca; hasta ahora vivian en un lugar inmediato á esta Capital; pero han pedido transferirse á ella, y que se les diese coche. La Compañía les ha concedido uno y otro.

Haya 19 de Marzo.

LOS Estados-Generales han remitido al Príncipe de Gallitzin la respuesta á la Memoria que presentó el 1.º del corriente. Su contenido dice substancialmente que SS. AA. PP. se atenderán al Tratado de neutralidad armada ; y á que las proposiciones de ajuste con la Gran Bretaña sean justas y conformes al honor y decoro de la República.

Los mismos Estados han resuelto permitir 1.º la navegacion al puerto de Bolonia en barcos de poco porte : 2.º la extraccion del cobre : 3.º el transporte por el Rhin de los géneros prohibidos en el bando del 26 de Enero último ; y han prohibido al mismo tiempo la salida del lino y de la linaza.

Dícese que la Corte de Francia ha enviado orden á los buques de guerra surtos en la Isla de S. Mauricio para que atiendan á la

seguridad del Cabo de Buena-Esperanza , oponiéndose á qualquiera hostilidad que intentasen los Ingleses contra aquella posesion Olandesa.

Amsterdam 20 de Marzo.

Respuesta de los Estados-Generales al Manifiesto de la Corte de Inglaterra.

SI los anales del mundo han suministrado alguna vez exemplo de un Estado libre é independiente hostilmente atacado del modo mas injusto y sin la menor apariencia de equidad por una Potencia vecina antigua aliada y unida estrechamente por vínculos fundados sobre intereses recíprocos , es sin duda el caso en que se halla la República de las Provincias-Unidas de los Países-baxos respecto del Rey de la Gran Bretaña y su Ministerio. Yá desde el principio de las turbulencias suscitadas entre dicho Monarca y sus Colonias de America , SS. AA. PP. de ningun modo obligadas á tomar la menor parte , habian abrazado el firme é invariable designio de adoptar y seguir en medio de los presentes disturbios el sistéma de la mas perfecta y exácta neutralidad. Y quando despues estos mismos disturbios encendieron una guerra que se extendió á mas de una Potencia y á varias partes del mundo , SS. AA. PP. observaron y mantuvieron constantemente el citado sistéma al paso que no descuidaron dar en diversas ocasiones y en puntos muy esenciales las mas convincentes pruebas de su disposicion sincera de satisfacer á los deseos de S. M. en quanto pudiesen ejecutarlo sin faltar á las reglas de la imparcialidad ni comprometer los derechos de su Soberanía. A este fin SS. AA. PP. hicieron publicar al primer requerimiento de S. M. Británica las prohibiciones mas expresas contra la extraccion de municiones de guerra para las Colonias Inglesas de América y contra todo comercio fraudulento con las mismas ; y á fin de que estas prohibiciones se executasen mas eficazmente , no tuvieron dificultad en tomar tambien providencias que limitaron y oprimieron mucho la navegacion y comercio de sus vasallos con las Colonias Olandesas en las Indias Occidentales.

Con el mismo obgeto enviaron SS. AA. PP. las órdenes mas terminantes á todos los Gobernadores y Comandantes de sus establecimientos , como asimismo á los de sus buques de guerra para que se guardasen de hacer cosa alguna respecto del pabellon del Congreso Americano , de donde se pudiese inferir legítimamente el reconocimiento de la independendia de dichas Colonias ; y como á este efecto habian recibido SS. AA. PP. una Memoria que les presentó el Embaxador de Inglaterra y contenia las mas vivas quejas contra el Gobernador de S. Eustaquio , tuvieron á bien deliberar sobre ella , sin embargo de estar concebida en términos poco correspondientes á los respetos que se deben recíprocamente los Principes Soberanos. A esta deliberacion se siguió en breve la retirada de

de dicho Gobernador , á quien SS. AA. PP. obligaron á dar cuenta de su conducta sin permitirle restituirse á su destino hasta despues de justificarse de todas las acusaciones intentadas con él , de cuyo escrito justificativo no se tardó en comunicar copia al Ministerio de S. M. Británica.

Mediante estas providencias habiendo SS. AA. PP. anhelado siempre el evitar aun los menores motivos de descontento á S. M. Británica , han procurado constantemente mantener y cultivar la amistad y buena armonía.

Pero la conducta de S. M. Británica para con la República ha sido diametralmente opuesta. Apenas empezaron las desavenencias entre las Cortes de Londres y Versalles , se vieron los puertos de Inglaterra llenos de navios Olandeses injustamente apresados y detenidos. Estas embarcaciones navegaban baxo la fé de los Tratados y no llevaban de carga otras mercancías que las que segun el contexto de éstos les eran libres y permitidas. Se vieron dichos cargamentos legítimos obligados á sufrir la ley de una autoridad arbitraria y despótica. No conociendo el Gabinete de S. James otras reglas que un pretendido derecho de conveniencia momentánea , tuvo á bien apropiarse estos cargamentos á la Corona por medio de una compra forzada y emplearlos en servicio de la Marina Real. Fueron inútiles las representaciones mas enérgicas y sérias de SS. AA. PP. contra semejante proceder ; y en vano se reclamó en los términos mas fuertes la observancia del Tratado de comercio subsistente entre la Inglaterra y la República ; por el qual se hallaban claramente definidos y comprobados los derechos y libertades de la bandera neutral. Los vasallos de la Gran Bretaña habian gozado de todas las ventajas de este Tratado en el primero y único caso , en que quiso la Corte de Londres ponerse neutral , mientras que la República estaba en guerra. Actualmente en el caso recíproco no podia aquella Corte sin la mayor injusticia rehusar á la República el goce de las mismas ventajas ; y así como S. M. Británica no tenia derecho de hacer cesar el efecto ventajoso de este tratado para con SS. AA. PP. tampoco lo tenia para pretender desviarlos de la neutralidad que habian abrazado , precisándolos á sumergirse en una guerra , cuyas causas tenian relacion inmediata con los derechos y posesiones de S. M. Británica , y no se hallaban comprendidos en los Tratados defensivos. Sin embargo no hizo escrúpulo S. M. Británica de quebrantar dicho Tratado desde el principio de las turbulencias con la Corona de Francia. Multiplicáronse cada dia las contravenciones é infracciones de este Tratado por parte de la Gran Bretaña , como asimismo las decisiones arbitrarias de los Tribunales de Justicia de aquel Reyno directamente contrarias á lo establecido expresamente por el mismo Tratado. Las embarcaciones mercantes de la República fueron víctimas inocentes de un cúmulo de vexaciones y violencias de los navios y corsarios Ingleses.

ses. No paró aquí, sino que la bandera misma de la República lejos de ser respetada fue insultada y atacada abiertamente en el comboy del mando del Contra-Almirante Conde de Biland. De nada sirvieron las representaciones mas fuertes de parte de la República á S. M. Británica. Los navios apresados del comboy fueron declarados de buena presa; á cuyo insulto se siguió en breve la violencia del territorio neutral de la República así en Europa como en América. Nos contentaremos con citar dos exemplos. En la Isla de S. Martin los navios de S. M. Británica atacaron y tomaron por fuerza muchas embarcaciones surtas en la rada baxo el cañon de la fortaleza, donde segun el derecho inviolable de las gentes debian haber hallado un asilo seguro. Las insolencias cometidas por una embarcacion Inglesa sobre las costas de la República cerca de la Isla de Goedere lo comprueban igualmente. La insolencia llegó á tanto que muchos habitantes de la Isla que se hallaban en la playa (donde debian creerse á cubierto de todo insulto) se vieron expuestos por el fuego de esta embarcacion al mas inminente riesgo, de que no pudieron librarse sino retirándose á lo interior de la Isla; conducta inaudita de que no pudo la República obtener la menor satisfaccion á pesar de las representaciones mas fuertes y fundadas. (*se continuará.*)

Paris 23 de Marzo.

EL dia 9 del corriente entró en Morlaix el corsario de Dunquerque el Roñan Soubise conduciendo 70 prisioneros Ingleses procedentes de 2 presas. La una es un bergantin de 140 toneladas cargado de víveres y géneros para la Barbada; y la otra era un corsario denominado el Almirante Rodney de 16 cañones de 6 y 2 obuses de 12, con el qual tuvo un reñido combate. Al principio de la accion el Capitan Francés Vanstabel recibió una herida en el cuello y perdió por ella mucha sangre. Tomada ésta, y despues de sacarle de la herida 2 balas de fusil, siguió peleando 2 horas hasta obligar al corsario Inglés á rendirse; pero hacía tanta agua que siendo imposible salvarle se le prendió fuego despues de retirar el resto de la tripulacion; la qual consistia en 73 hombres, de los qué murieron 10 en el combate, y salieron 20 mortalmente heridos. El apresador tuvo 6 muertos y 5 heridos.

Avisan de Leon con fecha del 9 que Mr. Zachârie y Compañía acababa de facilitar la navegacion del nuevo canal de Givors que empieza en la Villa del mismo nombre, 4 leguas mas abaxo de Leon, y remata en la de Rivedegier á 2 leguas de la Ciudad de S. Chamont. Dicho canal, en el qual pueden navegar los barcos que no excedan de 60 pies de largo y 13 y medio de ancho, proporciona la comunicacion entre los rios Loira y Rodano.

Barcelona 26 de Marzo.

ANtes de ayer entró en este puerto el xabequillo nuevo del Resguardo con una represa de un xabeque Mallorquin cargado de naranjas y limones que habia sido apresado por un corsario Mahonés de 10 cañones y 60 hombres de tripulacion nombrado *Enterpraise*. Dicha represa trae á su bordo 5 marineros que la marinaban; los quales quedan en el depósito de los prisioneros de guerra..

Cadiz 27 de Marzo.

HOy ha llegado á este puerto de la India Oriental el Comandante D. Guillermo Bolts Teniente Coronel al servicio de S. M. Imp. con la fragata Imperial nombrada Joseph y Teresa. Esta embarcacion, (que es la misma de cuya pérdida se hizo mencion á menudo en las Gazetas Inglesas, causando mucho recelo á los aseguradores) trae la noticia del naufragio de la nao de la Compañía Dinamarquesa nombrada el Conde de Eschimmelman su Capitan Reciersen; cuya desgracia sucedió el dia 12 de Noviembre próximo pasado sobre la Isla de Mayo, una de las de Cabo Verde..

Madrid 6 de Abril.

EL dia 29 de Marzo próximo pasado entró en Cadiz la fragata-corréo denominada el Rey procedente de la Havana, de donde salió el 17 de Febrero anterior..

Entre los pocos pliegos que hasta ahora se han recibido aquí de los que naturalmente conducirá de aquellas regiones dicho buque hay la siguiente copia de una carta que en 20 de Enero escribió el Coronel D. Joseph de Ezpeleta Comandante de la Mobila al Gobernador de la Luisiana D. Bernardo de Galvez que se hallaba todavía en la citada Plaza de la Havana, dando cuenta de la bella defensa que habia hecho un destacamento de tropa Española del puesto que le estaba confiado á cierta distancia de la misma Mobila.

Mobila 20 de Enero de 1781.

„Muy Señor mio: el destacamento que tengo en la aldéa (el qual últimamente se componía de 190 hombres) con el fin de cubrir el país y mantener la comunicacion con la otra orilla del rio ha sido siempre el obgcto del enemigo, como tengo informado á V. S. Quatro veces fué atacado; las dos primeras con Indios y algunos Voluntarios; y la 3.^a auxiliados de una Compañía de Caballería, pero el último ataque ha sido mayor y mas bien combinado que los 3 anteriores, aunque igualmente rechazado,

do, como V. S. verá por la siguiente relacion. = Los enemigos como en número de 180 á 200 hombres de tropa escogida con 300 á 500 Indios (segun declaran los heridos Ingleses prisioneros) y 2 cañones de á 4 al mando del Coronel Waldeck Hanrlenden, de su segundo, y un Sargento mayor atacaron en la mañana del 7 del corriente al expresado destacamento. La tropa veterana en una sola columna poco antes de amanecer vino á paso acelerado y con el mayor silencio al ataque, y atravesando el campamento de los Milicianos de color de la Nueva-Orleans sin ser vistos ni oídos de estos, y sin detenerse en su ataque, lograron llegar sin sufrir ningun fuego hasta cerca del atrincheramiento en donde estaba situado nuestro destacamento. El Subteniente D. Manuel de Córdoba del Regimiento de España que se hallaba en la cara por donde venía el ataque contuvo el fuego de la tropa creyendo que los que venian (pues aún no se divisaban bien los bultos) eran los Milicianos que se retiraban á la trinchera. Esta equivocacion (que enmendó muy bien el mismo D. Manuel de Córdoba sacrificándose en su puesto) favoreció infinito á los enemigos, pues lograron llegar hasta la trinchera sin ningun daño, y á su inmediacion se detuvieron sorprendidos al parecer de hallar una estacada que aunque endeble no la suponian segun sus noticias. En este momento, y hallandose los enemigos en la disposicion dicha, se empezó el fuego por nuestra parte habiendo rechazado antes con la arma blanca á los que intentaron penetrar la trinchera, matando á los pocos que tuvieron el atrevimiento de arrojarse dentro, pues el todo de la columna quedó parada á la inmediacion de la estacada desde donde el Comandante envió partidas á las demás caras para ver si por alguna se podia penetrar; pero habiendo sido rechazados por todas partes, y aun por la espalda en medio de que no habia foso, entonces el Sargento que habia sido destacado á dar la vuelta á la trinchera, se arrojó intrépidamente dentro con algunos Granaderos gritando yá todos *Viva el Rey*: pero los nuestros que estaban bien resueltos á vender caras sus vidas los rechazaron igualmente por aquel lado, y haciendo luego una descarga general los que se retiraban gritaron tambien entonces y con mas fundamento su *Viva el Rey*, disparando al mismo tiempo el un cañon de á 4 de 2 que allí tenian, y que hasta entonces no pudieron tirar por la mucha agua que humedeció los estopines y las mechas, y por la falta de artilleros que fueron muertos y heridos al principio de la funcion. = Los Milicianos que se hallaron cortados por los

los enemigos pudieron abrirse camino por la parte de la marina en donde estaban los Indios, y coger la bercha que la tarde antes habia ido á llevar víveres, y siempre se tenia la precaucion de mandarla regresar para no dexar á los nuestros una retirada que mas podría servirles de perjuicio que de beneficio; y los pocos que tiraron hácia la trinchera fueron sacrificados por nuestro fuego y por el de los enemigos. = Nuestra pérdida en el expresado ataque fue de 14 muertos, entre éstos el Subteniente D. Manuel de Córdoba, 23 heridos y un prisionero, cuya relacion incluyo á V. S. La de los enemigos 15 muertos y 3 heridos prisioneros en la trinchera y estacada, y 3 muertos mas que se encontraron en el camino por donde se retiraron. En el número de los primeros están comprehendidos el Coronel Waldeck, Comandante del destacamento, un Capitan de Granaderos y un Ayudante que quedaron casi juntos al pié de la estacada, y el Sargento mayor dentro de la trinchera. Los heridos que llevaron fueron muchos segun declaran 2 Negros que hicieron prisioneros, y lograron escaparse la noche del mismo dia, confirmándolo los 3 heridos Ingleses que aquí tenemos, de los que el uno yá ha muerto. = El Comandante de nuestro destacamento, del qual entre muertos, heridos y extraviados se perdió una 3.^a parte en poco tiempo, no pudo picarles la retaguardia como hubiera convenido á hallarse con mayores fuerzas; y yo que tenia todo mi cuidado en los barcos cargados en este rio, no pude enviar al destacamento mas socorros que los precisos para la defensiva, pues la escasez de lanchas no me permitia acudir á ambas partes á un mismo tiempo, y así reforzando el destacamento con 100 hombres y las municiones necesarias, envié 250 á los barcos, que á no haber tenido este cuidado se hubiera podido muy bien completar el dia picándoles la retaguardia, y aun cortarles la retirada por el rio de Buen-Socorro, á no estar protegidos de sus fragatas que al efecto entraron la antevíspera del ataque en este rio. = Los adjuntos papeles son copias de los que se encontraron en el bolsillo del Coronel. El traducido al Francés estaba en Alemán; la instruccion que se cita en uno de ellos no se ha encontrado; sin duda que tendría la precaucion de romperla. = La sincera relacion de este ataque es el mejor elogio que yo puedo hacer de nuestra tropa y Oficiales. La prontitud con que acudieron á las armas y la firmeza con que todos mantuvieron su puesto en un ataque tan inopinado y en una noche tan tempestuosa, son muestras de lo que hubieran hecho un poco pre-

venidos; y aunque todos los Oficiales acreditaron su valor y serenidad en aquel dia, merece muy particulares elogios el Comandante D. Ramon de Castro, que con su acostumbrada vigilancia se hallaba en la trinchera quando los enemigos vinieron á su ataque. Fue el primero que los vió y dió las mas prontas y oportunas providencias para su defensa. Tambien se distinguieron los Tenientes D. Juan Roselló, de Navarra, y D. Juan de Guardamuro, de España, el Subteniente D. Pedro Carni de Fusileros, y el Sargento Isidro Roigt del mismo Cuerpo, y algunos Cabos y soldados que se hallaron á la inmediacion del reduéto por donde penetraron los enemigos. Finalmente puedo informar á V. S. con la mayor satisfaccion que en todos los ataques que nos han hecho los enemigos han sido siempre rechazados, y con éstas pequeñas ventajas vá adquiriendo nuestra tropa una cierta superioridad sobre la del enemigo, que podrá ser muy útil en adelante.

Reglas para la inteligencia de la Historia, con un tratado preliminar para la instruccion de los principiantes: 2 tomos en 4.^o = Cartilla militar para la buena educacion y disciplina de la tropa en las guarniciones, quarteles, trincheras, marchas, acampamentos y embarcos, y para conservar el soldado y los Regimientos con policia y economia, con 8 láminas &c. = Exercicio espiritual quotidiano que en el año de 1753 imprimió y dedicó en París Pedro Gendron al Excmo. Sr. D. Jayme Masones de Lima. = Testamento espiritual del Alma, publicado en 1690 por el Doct. D. Francisco Aefferden. = Novena de S. Buenaventura, por el R. P. Fr. Juan de Moraleda. Se hallarán en la Librería de la Viuda de Escribano, Plazuela del Angel.

Afectos de un corazon contrito, fundados en el Salmo *Miserere*, con los versos de éste por su orden, y notas sacadas de la Sagrada Escritura: por D. Manuel Daniel Presbítero. Véndese á real en las Librerías de Hernandez Pacheco calle de los Tudescos, y de Fernandez frente las gradas de S. Felipe el Real. Puede ir en carta.

Disertacion sobre el método mas útil para aprender la lengua Latina: por el P. Fr. Fernando Reynoso, Catedrático de Latinidad y Retórica, y Sócio de la Real Academia Latina de Madrid. = Gloria de Maria Sma., y utilidad de la Iglesia en la revelacion de su Real y Militar Orden de la Merced: Sermon que en el dia 26 del mes de Setiembre del año último, del solemne Triduo predicó el R. P. Fr. Lorenzo Zambrano, Lector jubilado y Definidor del Orden de S. Francisco de Paula. Se hallarán las dos Obras en la Librería de Manuel Martin calle de la Cruz; y en Sevilla en la de Manuel Nicolás Vazquez.